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　やっと１年間の任期を終えようとしています。性格的に
はかなり鈍感でずぼらな私ですが、会長と言う立場には
さすがに疲れました。年度初めに作成したクラブ活動・運
営計画書に運営方針として掲げた目標には及ばない結
果となってしまいました。会員数は��を割り込み、とても 
“ We rebooted！ ” などと言えません。コロナ禍が（たとえ
一時的に過ぎないかも知れないとは言え）遠退き、是非
とも再活性化させたいと意気込んだものの厳しい結果
となってしまいました。
　年度初め、私の会長としての思惑は岡山大学と連携し
て地区補助金事業を行い公共イメージアップを目指すこ
とと、中期戦略計画に期日を限って定められた「既存事
業の見直し、新規事業の検討と実施」を果たすことにあ
りました。前者については就任の１年近く前から進めてい
ましたので不安はありませんでしたが後者が最難関だと
覚悟していました。それこそ年度初めの所信表明時には

「ワンイシュー内閣くらいの気持ちで臨みます」と申し上
げました。さらに年度初めの理事会では「広く会議を起こ
し、万機公論に決すべし」「旧来の陋習を破り、天地の公
道に基づくべし。」を基本的な考え方に据えることを申し
上げ、とことん議論をしていただくことをお願いしました。
　ところが！実際蓋を開けてみると週報変更から始まっ
てホームページなどの整備、そして事務局移転、定款変
更、理事会議事録の詳細化などなど、理事を始めとする

会員皆さんの総力で
何とか乗り切らせて
いただいたというの
が実感です。年が明
けたら今度はチャー
ターメンバー複数名
の退会という事態が
起こり、名誉会員規
定に関してはギリギリ今月までかかってしまいました。既
存事業の見直しも先日の理事会でやっと纏まりました。
これでやっと退任できます。諸先輩会長の「もう一年やっ
ても良いかな」的な表現….私は信じられません。副SAA
から３年間前に座ってきましたのでもう雛壇は勘弁してく
ださい。ゆっくり食事をとれる、そんな平穏な生活を取り
戻したいです。
　それでも、最後の最後になって新会員、それも女性会
員を迎えることができたので「終わり良ければすべて良
し」です。私は喋るだけで、全体を見回して調整しながら
物事を進める役は全て光岡幹事が引き受けてください
ました。本当にありがとうございました。そして会員の皆
さまには分不相応な大役を与えてくださり晴れがましい
思いをさせていただきました。貴重な経験をさせてくだ
さったことに感謝申し上げ締めのご挨拶とさせていただ
きます。理事の皆さま、本当にお疲れさまでした！

Did we reboot？ 会長　岡村 和則

続く

幹事退任あいさつ 幹事　光岡 政和

　会員の皆さまにお礼申し上げます。この１年間、クラブ
運営にご協力いただきありがとうございました。
　岡村会長の方針「ロータリー活動の再起動」に基づい
て、如何に実務をこなして行くかが課題でした。各委員会
委員長の協力の下、例会の充実、親睦活動の充実、奉仕
事業の取組等、コロナ禍前の状況に近い活動ができたこ
とに感謝申し上げます。
　�年間、いろんな案件に取組んで参りましたが、会長・
幹事主導で行った印象に残るものとして・・・
➀「留学生のための防災用品���セット贈呈」・・・補助金
事業として岡山大学へ寄付したものですが、留学生との
試食会やマスコミ３社の取材等もあり、公共イメージアッ

プに繋がる奉仕事業となりました。
➁「週報のデジタル化」・・・ハガキサイズの週報からA�サ
イズの見やすいサイズに変更いたしました。文字が大きく
なり見やすくなると共に記載内容も充実させることがで
きました。また、メールで送付することで、印刷経費削減
にも貢献出来ました。
➂「奉仕事業の見直し」・・・中期戦略計画に記載されて
いる見直し時期が今年度でしたので、見直し協議会を立
ち上げ、今年度の中に見直し作業が完了できました。会
長幹事経験者に協議会メンバーとなっていただき、短期
間でまとめ上げていただき感謝です。当クラブ主催の新
規奉仕事業が、今後の課題となろうかと思います。
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　午前８時岡山駅西口を大型バス１台で出発。参加者は、
のべ２７人です。出発早々、車内で缶ビールの乾杯！荒木
会員、ビールとおつまみの用意、ありがとうございました。
午前１０時４０分、呉到着。まず、海上自衛隊のレシピによ
る「軍艦カレー」をいただきました。おそらく、早く食べる
ために具をソースに溶けこませ、疲れをとるために甘み
を利かせつつも食欲増進のためにスパイスをふんだんに
使っているような味でした。参加されなかった会員の皆さ
まにも国防の勉強をしていただきたく、カレーをお土産
にさせていただきました。食後、大和ミュージアムを観覧
しました。戦艦大和の模型には迫力はありますし、機能
美の昇華です。
　呉から広島市中心部までは１時間足らずです。スタジ
アムに近づくにつれ、徒歩で歩く赤い人々と交通量が増
え、盛り上がりを感じます。我々は、予約した左中間のテ
ラス席に陣取り、パーティーメニューとビールを右手に、
カープグッズを左手に観戦しました。
　試合は、広島先発床田投手が７回�/�を完封し西川外
野手の２ランホームランが飛び出す等、広島が横浜に
３－０で勝利しました。浅海ご夫妻は、名前入りのカープ

オリジナルユニフォームを着用されていました。背番号
６０の真っ赤なユニフォームは還暦のお祝いだったので
しょうか？オリジナルユニフォーム初披露を勝利で飾るこ
とができて何よりです。
　帰路の車内では、広島のソウルフードである「むすびの
むさし」の「田舎むすび弁当」を用意させていただきました。
　良かったことは、令和元年夏以来の家族旅行ができた
こと、参加された会員とご家族が概ね満足されたように
感じられたことです。残念だったことは、土曜日しか団体
席を取れなかったことです。日曜日の試合であれば、もっ
と多くの会員に参加していただけたのではないかと思います。
　最後に、いろいろとアイディアを出してくださった小坂
副委員長に大感謝です。

広島への親睦家族旅行 （４/２２） 親睦活動委員長　三村 重人

続く

➃「名誉会員細則作成」・・・名誉会員の要件等を明文化
し、細則に追記することができました。名誉会員１号の誕
生も間近となります。　
➄「事務所移転」・・・長年の懸案だった事務所移転がで
きました。移転先の情報提供・室内改装・事務用品手配・
照明家電手配・看板シール手配・建具の調整・引越し運
搬等、すべて会員の皆さまのご協力の下、実施できました。
素晴らしいチームワークを発揮して成し遂げることがで
きました。
　以上の５項目以外にも様々な課題に取組んで参りま
したが、今年度、理事、委員長を引き受けていただいた

方々には、幹事を持ち上げてご協力いただき、誠にあり
がとうございました。
　最後に岡村会長にですが、ロータリーの経験知識の最
も少ない者に、幹事という役を任せていただくと共に、い
ろんな場面でフォローしていただきありがとうございまし
た。無難に１年を過ごすというよりは、いろんな案件に取
り組まざる得なくなり、ハラハラドキドキの場面もあった
かと思いますが、重ねてお礼を申し上げます。有難うござ
いました。
　そして、岡村会長、お疲れさまでした。

犬島 海洋汚染防止活動 環境保全委員長　藤原 学

　ロータリークラブが掲げる「奉仕」を環境保全委員会
は地域のために実施することを本年も掲げております。
環境保全のためにはやはり継続される活動を、何か新た
に始めたいと思っておりました。岡村会長から「海洋汚染
防止」のお話が出たことでするべき事は決まりました。し
かし、社会奉仕委員会や高齢者福祉委員会にもご協力

いただいて、海や河川を見て回りましたが適
所が見つからぬまま�ケ月がたっていました。
頓挫しそうになった時、思いついたのは昔々
子供を連れて海水浴に行った犬島でした。
　中学野球部の同期で元市会議員の田中伸
也氏が犬島につてがあったことも幸いし、岡
村会長、光岡幹事、岡本社会奉仕委員長と私
で犬島を訪れ、地元の方とお話しする機会を
得て、一気に話は進みました。私はその後�度

島を訪れ、昔と変わったところと良い意味で昔のままの
ところを見て、元中学校の宿泊施設をお世話されている
方や移住されたご夫婦のお話に感動し、可能な限り永く
活動されること、そこに自分が居ることが夢となりました。
　日時は５月��日（日）に決まり晴天を望むのみとなり
ました。詳細は別紙の通りです。
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　５月２５日（木）午後７時～、高島屋近くの居酒
屋「胡白」にて第３回拡大親睦活動委員会兼ファ
イヤーサイド・ミーティング（FM）を行いました。
参加人数は、２１名でした。
　FMの招待者は、山下会員、菅波会員、内海会
員です。先日の犬島での奉仕活動や、今までの活
動、ロータリーの楽しみ方等、諸先輩方からお話
しいただきました。スピーチいただいた、チャー
ターメンバーの皆さん、犬島の報告をしてくださった岡本
会員、ありがとうございました。

　締めは、土井会員の指揮による「六甲おろし」の合唱で
した。楽しいひと時をありがとうございました。

第３回拡大親睦活動委員会兼ファイヤーサイド・ミーティング 親睦活動委員長　三村 重人

　前日からの会員と当日参加の会員とそのご家族の
方々、一般参加の方、島民の皆さまの参加で総勢��名に
よる約�時間の海岸清掃を行いました。海岸で拾うごみ
を見て、「きれいな海を残すためには人工物を創り出し
た私たち人間が考え直さなければ」と、強く思いました。
　代々生活している安部町内会長も、「犬島ととと倶楽
部」を発 起した岩 井 代 表 もこの島 が大 好きだとおっ

しゃっていました。
　天候にも恵まれ、事故もなく無事活動できました。ご
参加くださった皆さま本当にお疲れさまでした。汗をか
きながらも爽やかな日が過ごせましたこと、お礼申し上
げます。
　次回をお楽しみに‼

INUZIMA

日時：2023年5月21日（日）
場所：岡山市犬島海岸(岡山市東区犬島119)

岡山宝伝港　集合
犬島港　着　⇒　徒歩にてビーチへ
海洋汚染防止活動　
徒歩にて「自然の家」へ
岡山市立犬島自然の家　にて挨拶
犬島港発　⇒　岡山宝伝港にて解散

９：２０
１０：１０

１０：３０～１２：００
１２：００～１２：３０

１３：００～
１５：３５～

海洋汚染事業
の掃除前夜祭

犬島ととと倶
楽部 お店　

最高の夜
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　昨年までは岡山南RCと岡山後楽園RC、２RC親睦ゴル
フ会として毎年開催しておりました４月２９日のゴルフコ
ンペに、今年から岡山中央RC加わり３RC親睦ゴルフとし

て、リニューアルして開催されました。
　各クラブの交流を目的としていることから、できるだけ
各クラブが混ざるように考えた上で組合せされており、ま
た成績の表彰も個人やクラブ対抗ということではなく、
当日一緒の組合せとなったメンバーをチームとして表彰
するというものでした。
　私は、岡山南RCの永山さん、内野さん、浅原さんと同
じ組でプレーし、見事結果は優勝することができました。
　来年はわが岡山後楽園RCが幹事クラブとなるので、次
年度親睦活動委員長の私が幹事をすることになります。１
人でも多くの会員が参加してくれることを期待しています。

３RC （岡山南・岡山中央・岡山後楽園） 親睦ゴルフコンペ クラブ会計　守田 敏英

　令和�年度�月１１日に丸亀東ＲＣと岡山後楽園ＲＣの
親睦ゴルフコンペが岡山カントリークラブ桃の郷コース
にて開催されました。
　丸亀東ＲＣからは１１名、岡山後楽園ＲＣからも１１名
の計２�名の参加となりました。
当日は雨の予報でしたが終日曇りとなり、暑くない絶好
のゴルフ日和で皆、気分良くプレーすることができたと思

います。
　私の成績と
しましては波
の激しいゴル
フになりスコ
アは良くあり
ませんがドラ

コンなどの賞をいただくことができ、楽しく過ごせました。
　２ＲＣ団体戦では丸亀東ＲＣが勝利となりましたが、コ
ンペでの優勝者はわがクラブの森谷会員になり大変喜
んでいらっしゃいましたし、参加者全員楽しい一日を過ご
せたと思います。
コロナの規制が解除となりましたし、次年度もさまざま
な行事が開催されることを切に願っております。

�RC親睦ゴルフに参加して 親睦活動委員　菅波 洋平

丸亀東ロータリークラブとの親睦夜間例会に参加して 親睦活動副委員長　小坂 和也

　�月��日（火）、「丸亀東ロータリークラブ納会（最終夜
間例会）」が開催され、当クラブから、岡村会長・光岡幹事
を筆頭に、��名の会員が参加いたしました。
　前回の訪問は、コロナ前の����年�月��日（ホテルレ
オマの森で開催）なので、�年ぶりの納会訪問になります。
　今回の納会は、例会場の「オークラホテル丸亀」ではな
く、丸亀藩京極二代目藩主高豊候により築庭された大名
庭園「中津万象園・懐風亭」に於いて開催されました。
　「中津万象園」散策希望の会員�名は、��時半頃から
約�時間かけてじっくり鑑賞させていただき、コンパクト
なサイズながら、隅々まで綺麗に手入れの行き届いた庭
園に、感心いたしました。

　「中津万象園」眺
める「懐風亭」に於
いて、��時から開催
された納会では、納
田会長をはじめ「丸
亀東ロータリークラ

ブ」の方々に歓待していただきました。久しぶりに杯を交
わし、「懐風亭」自慢の美味しい料理をいただき、楽しい
時間を過ごせました。また、香川県三豊市出身の落語家

「桂こけ枝」師匠の軽妙なトークも、会に花を添えていた
だきました。
　深井SAAから、来年�月��日に開催する、当クラブ「��
周年記念式典」を熱烈にアピールして、前日歓迎会から
の多数参加をお願いしました。
　次年度、来年�月��日の当クラブ最終例会は、「丸亀東
ロータリークラブ」の方々をお迎えする立場になります、
全員で歓待いたしましょう。

4



�月��日
一粒で三度美味しい・・・かな？
～��歳からの役者人生～
愛は世界へ　目指せカンヌ国際映画祭

中小企業診断士 額田 信一様

�月��日
私の法曹人生から伝えられるもの

太陽綜合法律事務所
代表弁護士 藤原 健補様

�月��日
ひとり親家庭の状況について

岡山市こども福祉課 課長補佐 野村 亜矢子様
岡山市ひとり親家庭福祉会 会長 景山 敦子様

�月�日
新会員歓迎会

内海 かおり様
�月��日
最終夜間例会

　たまたまアンコールワットの観光目的で訪れたニュー
ヨーク在住の写真家の井津建郎氏が、当時の悲惨な子
供たちを目の前にして、小児病院の設立を思い立ちまし
た。����年ＮＰＯ法人フレンズ・ウィズアウト・ア・ボー
ダーJAPANを立ち上げました。カンボジアにてまず小児
病院を設立しました。エイズ、結核、デング熱など多くの
子どもが苦しんでいました。幸いなことにこの病院を先
頭にたって指揮していた方が、日本人看護師の赤尾和美
氏でした。その結果その後のわれわれ岡山後楽園ロータ
リークラブからの援助をスムーズに行うことができまし
た。����年から��年間毎月クラブからの資金援助や、わ
がＲＣ創立��周年には車�台贈呈もしました。またタイへ
の看護婦の研修にも援助しました。われわれもその間�
回は現地訪問しました。カンボジアでの援助の結果、��
年後には現地の人々自身で病院経営ができはじめ、国
からも期待される組織になりました。そしてボーダー自
身の目的が達成された結果、その次の援助する国を選定
したようです。引き続き赤尾氏の尽力にて����年ラオス
人民共和国と協議し、ラオスのルアンパバーン県に小児
病院の建設が決定されました。����年には、その開院式
に大角氏、深井氏と出席しました。岡山後楽園ロータ
リークラブは、創立��周年記念事業として医療機器を贈
りました。

　����年�月��日から、�月�日まで病院訪問ツ
アーをいたしました。参加者は、小山氏、内山御
夫妻、鳥越氏とその子息、それに私でした。��日
朝�時に岡山を立ちその日の��時��分にラオス
のルアンパバーンに到着し、��日午前中に小児
病院訪問、多くの子どもが外来で待ち、すごい人
気になっていました。子どもたちへの贈り物、内
山氏から靴を贈呈しました。赤尾氏に院内案内

していただき、創立��周年記念事業で贈呈した医療機器
にわが岡山後楽園ロータリークラブのシールを貼って回
りました。昼ご飯は、赤尾氏と外国からのボランタリーと
してきている医療秘書とわれわれ、素晴らしいレストラン
で、おいしいラオス料理をいただきました。やぎの肉を初
めて食べ意外と美味でした。その晩にハノイに向け移動
し、市内最高のホテルに宿泊。��日には早朝から、小山
氏、内山御両人は、美しい島々のあるハロン湾観光、鳥
越氏とご子息、私は小さなボートに乗って洞窟や湖の運
河めぐり。�月�日には、防腐処理されている今でも生き
ているようなホーチミンの遺体が安置されている立派な
廟を見学、その後�階建てのバスに乗って市内観光を楽
しみました。�月�日早朝に関空に帰ってきました。日ごろ
の皆さまのこのラオス小児病院へご援助に感謝いたして
おります。視察と観光を楽しみにしてご参加していただき
たいです。合わせてフレンズ・ウィズアウト・ア・ボーダー
JAPANのクラウド
ファンディングに
ご協力お願いいた
します。

ラオス小児病院援助活動について （カンボジアに引き続き） 土井 基之 ・ 大角 雄三
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例
会
プ
ロ
グ
ラ
ム

本年度の会長 岡村 和則、幹事 光岡 政和の下、楽しく心にのこる企画を進めてきました。
その内容を森谷 行利公共イメージ委員長がホームページに載せて、より充実して伝えることができました。
会報委員会として皆さまに記事の依頼をしましたら心よく引き受けていただきありがとうございました。
来年度は創立��周年も迎えます。会員ひとつになって繋がっていきましょう!

編 集 後 記 クラブ会報委員会
����年�月��日
岡山後楽園ロータリークラブ

発 行

クラブ会報委員会編 集

有限会社 藤原印刷印 刷

祝日4日

取りやめ15日

太陽綜合法律事務所
代表弁護士 藤原 健補様

私の法曹人生から伝えられるもの20日

マイホビー（私の趣味）、ヒュー
マンヒストリー（そして今は）➄

１１月生まれの会員
6日

マイホビー（私の趣味）、ヒュー
マンヒストリー（そして今は）➅

�月生まれの会員
11日

�月

各委員長

退任挨拶　今年一年間を振り返って25日
中村 善一会員

母と子の健康月間に因んで27日

�月

岡村 和則会長・光岡 政和幹事

退任挨拶　今年一年間を振り返って8日

最終夜間例会29日

鳥越 貞成会員

相続税のグレーゾーン22日

理事・役員

退任挨拶　今年一年間を振り返って1日

�月

行
事
記
録 アークホテル岡山

����-��年度第５回理事会6日

アークホテル岡山

第１４回理事会6日

アークホテル岡山

職業分類・会員選考委員会打ち合わせ13日

持ち回り

第�回臨時理事会13日

アークホテル岡山

第�回奉仕事業（活動）見直し協議会13日

アークホテル岡山

第�回創立��周年行事打ち合わせ13日

松江エクセルホテル東急

事務局研修会15日

くにびきメッセ

地区研修・協議会16日

岡山国際ホテル

県南１�RC幹事会17日

岡山御津カントリークラブ 

岡山後楽園RC親睦ゴルフ28日

アークホテル岡山

第�回創立��周年行事打ち合わせ20日

持ち回り

第�回臨時理事会20日

アークホテル岡山

����-��年度第�回クラブ協議会27日

おおにし

社会奉仕委員会新旧引継ぎ会20日

広島

親睦旅行22日

桃の郷コース

�RC親睦ゴルフ29日

�月

�月

�月
創立��周年記念事業
第１回総務班打ち合わせ

アークホテル岡山
6日

����学年度ロータリー米山記念
奨学生オリエンテーション

アークホテル岡山
23日

アークホテル岡山

第１５回理事会11日

第��回岡山南警察署管内
春季剣道大会

岡山市立岡南小学校
7日

第１回創立��周年記念事業
実行委員会

アークホテル岡山
27日

第�回拡大親睦活動委員会兼
ファイヤーサイド・ミーティング

和座ダイニング胡白
25日

一粒で三度美味しい・・・かな？
～��歳からの役者人生～
愛は世界へ　目指せカンヌ国際映画祭

中小企業診断士 額田 信一様

13日

アークホテル岡山

第１６回理事会1日

持ち回り

第４回ビジョン委員会1日

アークホテル岡山

����-��年度第�回理事会8日

持ち回り

第�回ビジョン委員会8日

桃の郷コース

丸亀東RC親睦ゴルフ11日

爺や

会員増強委員会新旧引継ぎ会15日

アークホテル岡山

県南１�RC幹事・次期幹事会19日

中津万象園

丸亀東RC親睦夜間例会27日

アークホテル岡山

臨時総会29日

アークホテル岡山

最終夜間例会29日

アークホテル岡山

����-��年度第６回理事会25日
犬島

海洋汚染防止活動21日

県南１�RC幹事会（非公式）+
次年度プログラム委員長会議

マグリット
15日

����-��年度地区クラブ
活性化ワークショップ

くにびきメッセ
14日

共和機械（株）・津山鶴山ホテル
・津山洋学資料館

RYLA13日

ひとり親家庭の状況について
岡山市こども福祉課

課長補佐 野村 亜矢子様
岡山市ひとり親家庭福祉会

会長 景山 敦子様

18日
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